

Castel Gandolfo, 24 mars 2023

Congrès des Adhérents 2023
« Tisser le changement »

Très chers tous et toutes,

Comme j'aurais aimé être avec vous à Castel Gandolfo, pour participer à votre congrès tant attendu et saluer personnellement chacun d'entre vous.

Comme vous le savez, je suis à Munich pour une rencontre « *Ensemble pour l'Europe* », mais je désire de tout cœur vous rejoindre par ce message écrit pour vous exprimer toute ma gratitude, mon estime et mon affection.

Comme j'aurais aimé écouter vos expériences, dialoguer avec vous, prendre part à vos défis, aux projets dans lesquels vous êtes engagés, me réjouir avec vous des fruits que vous partagez ces jours-ci et qui témoignent de votre passion à donner votre vie, au nom du charisme de l'unité, pour les frères et les sœurs à vos côtés dans de nombreuses parties du monde.

J'ai hâte de découvrir ce que vous aurez fait ces jours-ci.

Je voudrais maintenant m'imaginer assise parmi vous, dans un grand salon et, comme on le fait dans une famille, vous raconter avec simplicité ce que j'ai vécu au cours de cette dernière période :

Ces derniers mois, j'ai eu une série de rendez-vous importants, dans le cadre du parcours synodal de L'Église Catholique et du cheminement avec d'autres Mouvements d'Église et Communautés Nouvelles. J'ai fait l'expérience de la vitalité de l'Église et j'ai eu la possibilité de rencontrer personnellement le pape François, qui nous a parlé à cœur ouvert, nous disant ce qui lui tient le plus à cœur pour l'Église et pour le monde. Tout cela a été pour moi une source de grande joie, mais a également suscité en moi un appel profond à vivre avec une passion encore plus grande pour l'unité ; à mettre en pratique les paroles de l'Évangile pour donner un témoignage crédible dans cette humanité souffrante qui a perdu l'espérance.

Deux mots m'accompagnent ces jours-ci : il faut savoir **risquer par amour !**

Et qui plus que vous, adhérents, qui portez dans votre ADN la liberté d'aimer, est capable de risquer librement pour les autres ?

Vous étiez peut-être avec nous, récemment, lorsque nous nous sommes retrouvés, toute la famille dispersée dans le monde, pour participer à la téléréunion.

Un tour d'horizon des très belles expériences personnelles et collectives, des témoignages de l'Évangile : dans les différents contextes et dans les pays ravagés par la guerre et par les catastrophes naturelles, dont nous avons entendu parler ou dont nous avons fait l'expérience directe.

Il y avait dans les paroles de Chiara un appel fort à ne pas se laisser distraire, mais à faire un changement de cap solennel pour nous enraciner en Dieu, dans l'Unique Bien.

Que de souffrances vivent des peuples entiers ! Chaque jour, les images de ceux qui ont tout perdu, à cause de tremblements de terre, de naufrages ou de la tragédie de la guerre et de la violence, nous affligent profondément et nous interpellent.

Déjà en 1949, Chiara regardait **Jésus dans son abandon** et lisait dans son cri un programme de vie, le cherchant Lui, Son visage, dans chaque situation douloureuse ; encore plus aujourd'hui, c'est Lui qui nous inspire comment vivre en ce temps si complexe.

Avec Jésus abandonné, nous sommes appelés non seulement à être nos peines et nos limites, en demandant pardon pour nos échecs, mais nous sommes mis au défi de le chercher dans l'humanité qui lui ressemble. Ainsi, chaque endroit dévasté est nôtre, chaque blessure d'un frère ou d'une sœur est nôtre, tout comme la détresse de ceux qui nous demandent écoute ou aide.

Le monde cherche plus que jamais des personnes à qui faire confiance, des personnes prêtes à prendre des risques pour un bien plus grand, pour une humanité plus fraternelle. C'est un appel qui invite chacun d'entre nous à ne pas se dérober, mais à donner le meilleur de lui-même.

En ce sens, le titre de votre congrès ne pouvait être plus approprié !

« **Tisser le changement** » : Il me semble que cette expression contient en elle un programme d'une importance vitale pour chacun d'entre nous et pour l'humanité entière.

Le tissage est un procédé patient et constant qui, pour être mené à bien, nécessite l'entrecroisement de nombreux fils qui, ensemble, forment un tissu solide et durable. Et le changement dont le monde a un besoin urgent requiert un tel tissage : un réseau composé de personnes à la fois fortes et flexibles, qui savent accueillir chacun, ouvrir leur esprit et leur cœur à la plus grande diversité ; qui savent travailler avec tous, même avec ceux qui pensent différemment d'eux, mais avec qui ils partagent les valeurs fondamentales de paix, de justice, de dignité pour tous.

Je viens, comme vous le savez, d'une terre qui souffre, qui n'a pas encore vu l'aube d'une paix stable, et j'aimerais vous transmettre la passion que j'ai dans le cœur afin qu'advienne un "*changement*" en faveur d'un monde où les peuples se reconnaissent frères, pratiquent la réciprocité de la solidarité et ne sont pas écrasés par la violence. Je pense à une humanité "*famille*", où les personnes se reconnaissent filles et fils d'un même Père. Il est beau de penser que Chiara parlait des adhérents comme de **la belle frondaison de l'arbre de l'Œuvre**, parce qu'elle se présente au monde avec les fleurs et les fruits les plus variés de la vie de l'Évangile.

Je vous souhaite d'être ainsi !!!

Je prie pour que ce congrès enracine en chacun de vous une forte expérience de Dieu qui vous donne la joie de faire partie d'une grande famille, tels les nœuds d'un réseau d'amour qui étirent et console le monde.

Margaret Karram